

L' **Hebdo** de l' **Ardèche**

TERRE VIVAROISE

22 mai 2014

BP 116 — 26 001 Valence cedex — 04 75 86 20 00 — ISSN : 0755-7035 - N° 3494 — 1,50 € — info@hebdo-ardeche.com — www.hebdo-ardeche.fr

600 écoliers le long de la rivière Eyrieux

Une aventure humaine à vélo



Accompagnés par 150 adultes, 600 écoliers ardéchois participent durant toute la semaine à un voyage itinérant à la découverte de l'Ardèche le long de la Dolce Via, de Saint-Martin-de-Valamas au Pouzin. Reportage au cœur de ce périple à vélo.

L'aventure à vélo pour 600 écoliers

600 écoliers, accompagnés par 150 adultes, participent cette semaine au voyage itinérant à la découverte de l'Ardèche le long de la Dolce Via, de Saint-Martin-de-Valamas au Pouzin. Un périple à vélo le long de la rivière Eyrieux.



Un groupe sur la Dolce Via ce lundi 19 mai.

C'est une belle aventure que vivent cette semaine plus de 600 écoliers ardéchois ! Deux jours de périple à vélo de Saint-Martin-de-Valamas au Pouzin avec une nuit avec les copains au camping des Ollières. Le voyage itinérant à la découverte de l'Ardèche (Vida) a été créé l'an dernier par l'Usep 07 (le secteur sportif de la fédération des œuvres laïques de l'Ardèche). L'union sportive de l'enseignement du premier degré de l'Ardèche qui veut développer la « culture vélo » chez les plus jeunes avait profité de la transformation en voie douce de l'ancienne voie ferrée entre La Voulte et Saint-Agrève pour organiser un périple sur ce parcours sécurisé. La Vida avait rassemblé 300 écoliers du CE2 au CM2 en 2013. Ils sont plus de 600 cette année ! Et proviennent de 27 classes des écoles publiques de : Chomérac, Cornas, Préaux, Cheminas, Saint-Barthélemy-Grozon, Saint-Georges-Bains, Alissas, Vernoux, Coux, Tourmon (Jean-Moulin), Le Cheylard, Etables, Saint-Péray (école du quai) et Peaugres. Ce succès a obligé les organisateurs à étaler la manifestation sur deux fois deux jours. Le premier groupe à vélo est parti de Saint-Martin-de-Valamas ce lundi 19 mai et est arrivé au Pouzin mardi 20 mai. Le second groupe part ce jeudi 22 mai pour une arrivée vendredi 23 mai. Les écoliers parcourent 60 kilomètres en

deux jours en longeant la rivière Eyrieux puis le Rhône entre La Voulte et Le Pouzin. Le premier soir, les élèves arrivent aux Ollières où ils sont logés en mobil-home dans les trois campings de la commune. Des activités sportives et culturelles y sont organisées en lien avec la rivière Eyrieux. L'Arche des métiers offre un spectacle « 5000 ans d'inventions imaginées pour tenter de voler » et l'entreprise locale « Terre Adélice » fait goûter ses glaces aux enfants, un moment bien apprécié !

Un parcours aussi dans le sud

« La Vida est un gros succès. C'est enthousiasmant ! J'espère que de plus en plus d'enseignants et d'enfants vont y participer » se réjouit Jacques Mège, le dynamique président de l'Usep 07. Parti du constat que les enseignants développaient trop peu de projets vélo en Ardèche, le comité Usep 07 a proposé de créer une manifestation cycliste sur un itinéraire sécurisé. « Avec le vélo, on aborde tous les problèmes de sécurité routière et on parle santé » souligne le président de l'Usep 07. L'autre objectif de la manifestation est de développer chez les enfants un comportement éco-citoyen en utilisant le vélo comme moyen de locomotion. Enfin, cette balade de deux

jours permet une découverte du patrimoine ardéchois.

Face à ce succès avec les écoles du nord du département, l'Usep est en train de mettre en place un parcours dans le sud. Mardi 10 juin, 4 à 5 classes testeront ce nouveau parcours autour de Labeaume et Grospièrre. « Il y a à Grospièrre un centre de vacances géré par la Ligue de l'enseignement, dont la Fédération des œuvres laïques de l'Ardèche devrait récupérer la gestion pour des classes découvertes. Cela nous permettra de développer un itinéraire autour de l'espace de restitution de la grotte Chauvet, en lien avec le Département » confie Jacques Mège. « Après, il nous restera à mettre en place un circuit sur le plateau ardéchois, entre le lac d'Issarlès et le Gerbier de Jonc. Mais là, l'hébergement est plus difficile à trouver ».

Toutes ces manifestations demandent un fort investissement. Les enseignants et parents encadrants ont dû passer un agrément vélo donné sur un après-midi par le conseiller pédagogique de l'inspection académique. Les vélos ont été montés la veille sur Saint-Martin-de-Valamas et les enfants le matin du départ. « Des parents ont posé des jours de congé. On a dû aussi remplir beaucoup de papiers » concède Jacques Mège qui ne regrette pas le temps donné vu la mine réjouie des enfants.

ESTELLE PRAT

L'Usep de l'Ardèche propose de nombreux rendez-vous sportifs et citoyens : les randos contées châtaigne à l'automne (à Darbres notamment), les sorties neige en hiver, les randos contées pour les maternelles au printemps, les Valid-handi (pour sensibiliser les enfants au handicap par la pratique du sport) en mai. Il y a aussi en avril « les chemins de la mémoire », des randonnées à la rencontre des résistants de la seconde guerre mondiale. Enfin en juin, les raidillons vont rassembler 2148 enfants à Vogüé, Alboussière et Mauves pour la pratique du canoë, de la course d'orientation et du tir à l'arc.



Le club cyclo d'Annonay avait amené des vélos tandem qui ont servi pour les enfants fatigués ou blessés.

Les vélos à l'arrêt le long de l'Eyrieux, le temps de grimper et observer le panorama depuis le belvédère.

